
RELATÓRIO

Movimento
Floripa Sustentável

2023

FloripaSustentável



NOSSO MANIFESTO 

Constituição em 09-out-2017

A Florianópolis que você quer é…
Uma cidade que trilha caminhos criativos para gerar
recursos que permitam cuidar melhor das pessoas e
da ocupação do espaço urbano? Um ambiente de
diálogo, que leve a soluções colaborativas e
inteligentes para a construção do futuro generoso
que a nossa cidade e a nossa gente merecem? Um
ecossistema de inovação que inspire os jovens e
provoque a força produtiva a pensar fora da caixa e a
buscar uma cidade que seja boa para todos?
Então, você é um de nós!

Quando pensamos no futuro de Florianópolis, surgem
muitas dúvidas e inseguranças. A boa notícia é que,
as mesmas questões que nos afligem, nos unem! E
sinalizam que, juntos, podemos fazer valer o nosso
sonho de desenvolvimento sustentável. Pleno.
Completo. Um crescer responsável, que contemple
os aspectos ambientais, sociais, econômicos e de
ocupação urbana.

Somos um grupo apartidário, que reúne profissionais
autônomos, ONGs, entidades de classe,
empreendedores, estudantes e apaixonados em
geral por Florianópolis.
Estamos juntos, como nunca, por uma Floripa
Sustentável. Vem!
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FUNDADORES:

Pessoas Físicas:

Anita Pires

Carlos Leite

Fernando Marcondes de Matos

José Eduardo Fiates

Roberto Costa

Vinícius Lummertz

Zena Becker

Instituições:

FECOMÉRCIO

FIESC

SEBRAE-SC

CONSELHO
CURADOR

CONSELHO
DELIBERATIVO

ACIF 

CDL

FLORIPAMANHÃ

FORTUR

SINDUSCON

COORDENAÇÃO GERAL
desde Agosto de 2022:

Daniel Leipnitz 

Gerson Schmitt 

LUIZ GONZAGA COELHO 

ROBERTO COSTA - Agosto 2023

EX COORDENADORES
Luciano Pinheiro

Zena Becker

Daniel Leipnitz 

Gerson Schmitt 

Luiz Gonzaga Coelho 
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ENTIDADES INTEGRANTES

AAPLuz - Associação dos Amigos do Parque da
Luz
ABAV – Associação Brasileira de Agências de
Viagens/Santa Catarina
ABEOC - Associação Brasileira de Empresas de
Eventos
ABIH – Associação Brasileira da Indústria de
Hotéis/Santa Catarina
Abrasel – Associação Brasileira de Bares e
Restaurantes/Santa Catarina
ACL - Academia Catarinense de Letras
Acatmar – Associação Náutica Brasileira/Santa
Catarina
ACE – Associação Catarinense de Engenheiros
ACIF – Associação Empresarial de Florianópolis
ACM - Associação Catarinense de Medicina
ADVB - Associação dos Dirigentes de Vendas e
Marketing do Brasil em Santa Catarina
AEMFLO - Associação Empresarial da Região
Metropolitana de Florianópolis - CDL São José
AMA Praça - Associação dos Moradores e Amigos
da Praça Celso Ramos
AMPE - Associação dos Empreendedores de
Micro e Pequenas Empresas e dos
Empreendedores Individuais da Região
Metropolitana de Florianópolis
ASBEA – Associação Brasileira dos Escritórios de
Arquitetura/Santa Catarina
Associação FloripAmanhã
CAU/SC - Conselho de Arquitetura e Urbanismo
CDL – Câmara dos Dirigentes Lojistas de
Florianópolis
COMDES – Conselho Metropolitano para o
Desenvolvimento Sustentável da Grande
Florianópolis
CREA – Conselho Regional de Engenharia e
Agronomia
CRECI – Conselho Regional dos Corretores de
Imóveis
Destino Floripa & Região
FC&VB – Federação de Conventions & Visitors
Bureau/Santa Catarina
Fecomércio – Federação do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo de Santa Catarina

Fhoresc – Federação dos Hotéis, Bares e
Similares do Estado de Santa Catarina
FIESC – Federação das Indústrias do Estado de
Santa Catarina
FORTUR - Fórum de Turismo da Grande
Florianópolis
Fundação CERTI
IASC - Instituto dos Advogados de Santa Catarina
IFL - Instituto de Formação de Líderes
OAB - Ordem dos Advogados do Brasil Santa
Catarina
Sebrae – Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e
Pequenas Empresas/Santa Catarina
Secovi - Sindicato das Empresas de Compra,
Venda, Locação e Administração de Imóveis e
dos Condomínios Residenciais e Comerciais de
Santa Catarina
Senge– Sindicato dos Engenheiros de Santa
Catarina
Sepex - Sindicato das Empresas de Publicidade
Exterior do Estado de Santa Catarina
SESCON - Sindicato das Empresas de Serviços
Contábeis, Assessoramento, Consultoria,
Perícias, Informações e Pesquisa da Grande
Florianópolis
SHRBS – Sindicato de Hotéis, Restaurantes,
Bares e Similares de Florianópolis
Sindepark – Sindicato Intermunicipal dos
Estabelecimentos de Garagens,
Estacionamento, Limpeza e Conservação de
Veículos
Sindetur – Sindicato das Empresas de Turismo
de Santa Catarina
Sindilojas - Sindicato do Comércio Varejista de
Florianópolis e Região
Sindimóveis – Sindicato dos Corretores de
Imóveis de Santa Catarina
Sinduscon – Sindicato da Indústria da
Construção Civil da Grande Florianópolis
Sitratuh - Sindicato dos trabalhadores em
turismo, hospitalidade e de hotéis, restaurantes,
bares e similares da grande Florianópolis
SGB - Social Good Brasil
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EMPRESAS ADERENTES

Ambiens Consultoria Ambientel1.
ASAS Incorporações E Habitat Ltda2.
Baia Sul Hospital 3.
Beco Castelo4.
Beiramar Shopping5.
Biguaçu Transportes Coletivos6.
Bond & Bond Produções7.
Brognoli Negócios Imobiliários8.
Casas da Água 9.
Cassol Empresas10.
CFL Imóveis11.
Clinica Imagem12.
Corporate Park Cento Empresarial13.
Costão do Santinho14.
Cota Empreendimentos Imobiliários15.
D/Araújo Comunicação16.
Dígitro  17.
Dot Digital Group18.
Fábrica da Comunicação 19.
Floripa Airport20.

21. Folha Stands 
22. Formacco Empreendimentos
23. Grupo ND
24. Grupo Lumis 
25. Habitasul 
26. Hantei Engenharia
27. Hospital S.O.S Cárdio
28. Ibagy
29. Jo Cintra Eventos & Concierge 
30. Kanaloa Va'a 
31. Majestic Palace Hotel
32. MPB Engenharia
33. Propague
34. Quantum 
35. Schaefer Yachts
36. Sindilojas de Florianópolis e Região
37. Viajar Faz Bem
38. Zita
39. Woa 
40. WKoerich
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HIPERLINK para baixar
relatórios anteriores na

palavra download

RELATÓRIOS ANTERIORES

https://floripasustentavel.com.br/novo/wp-content/uploads/2022/05/relatorio-fs-2017-2018.pdf
https://floripasustentavel.com.br/novo/wp-content/uploads/2022/05/relatorio-fs-2019-2021.pdf
https://floripasustentavel.com.br/novo/wp-content/uploads/2023/04/relatorio-fs-2022.pdf
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ATIVIDADES 2023

Florianópolis sediou de 26 à 28 de
junho a terceira edição do Summit
Cidades. Para o Floripa Sustentável, o
evento foi essencial para quem atua
no desenvolvimento de cidades. Por
isso, mereceu todo apoio.
Floripa Sustentável manifestou-se em
defesa do Litoral: não à faixa de 300
metro como "APP"  (21/07).
O Movimento Floripa Sustentável,
constituído por 44 entidades
representativas da comunidade
catarinense, elegeu  (24/07) a sua nova
coordenação.

Os principais destaques  nesse ano foram:

O Movimento Floripa Sustentável, se
posicionou de forma veemente, mas também
pragmática e técnica, na grave questão da
balneabilidade das praias da Ilha de Santa
Catarina(Manifesto: Somos Todos
Responsáveis pelo Fim da Poluição em
Nossas Praias) – que segundo os últimos
Relatórios do IMA, apresentou situação grave
e preocupante. (11/01) 
O Projeto Pode Crer é uma iniciativa do
Instituto Vilson Groh levando crianças para
disputar torneio de Robótica  e contou com o  
com apoio da ACATE, da FIESC, do Sebrae, da
WOA e do Floripa Sustentável. (13/02)
Entrega de Pesquisa: Florianópolis aos Olhos
da População hoje e no Futuro ao presidente
da Câmara de Vereadores da Capital João
Cobalchini (UB) conheceu na tarde de 01 de
Março a pesquisa idealizada pelo Movimento
Floripa Sustentável e elaborada pelo Instituto
MAPA, que mostra como a população de
Florianópolis enxerga a cidade
O Movimento Floripa Sustentável realizou em
20 de março o tradicional almoço anual com o
prefeito. Durante o almoço ocorreu o
lançamento do manifesto em favor do Plano
Diretor .
O Movimento Floripa Sustentável comemora a
vitória da cidade na aprovação do Plano
Diretor (24/04) 
Com participação de integrantes do
Movimento Floripa Sustentável, Florianópolis
buscou inovações (10/05) no evento Missão
Ecossistema, na Colômbia. A   Missão Medellín
foi organizada pela Cidade Inovadora,
plataforma que impulsiona cidades a
transformarem sua área de inovação. A
comitiva retornou da Missão com projetos a
serem aplicados em curto prazo.
Manifesto contra a intervenção Federal foi
entregue nas mãos do Prefeito da Capital pelo
Movimento Floripa Sustentável. (11/05)

HIPERLINK da matéria  no
texto sublinhado

REPRESENTAÇÕES

Conselho Municipal de
Educação (CME) com:
Titular:Sra. Lélia Pereira Nunes 
Suplente: Sr. Aliator Silveira

Conselho de Alimentação
Escolar (CAE) com:
Titular: Sra. Elza Damasco dos
Santos Beling
Suplente: Sr. João Vianney
Valle dos Santos

Conselho Municipal de Defesa
do Meio Ambiente (COMDEMA
com:
Titular: Sr. Emerilson Gil
Emerin 
Suplente:  Sr. Bruno Marques

https://floripasustentavel.com.br/para-o-floripa-sustentavel-o-summit-cidades-e-essencial-para-o-desenvolvimento-dos-municipios/
https://floripasustentavel.com.br/para-o-floripa-sustentavel-o-summit-cidades-e-essencial-para-o-desenvolvimento-dos-municipios/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-em-defesa-do-litoral-nao-a-faixa-de-300-metros-como-app/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-em-defesa-do-litoral-nao-a-faixa-de-300-metros-como-app/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-em-defesa-do-litoral-nao-a-faixa-de-300-metros-como-app/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-elege-nova-coordenacao-para-comandar-o-movimento-ate-2025/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-elege-nova-coordenacao-para-comandar-o-movimento-ate-2025/
https://floripasustentavel.com.br/poluicao-nas-praias/
https://floripasustentavel.com.br/poluicao-nas-praias/
https://floripasustentavel.com.br/poluicao-nas-praias/
https://redeivg.org.br/podecrer
https://redeivg.org.br/podecrer
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-entrega-pesquisa-ao-presidente-da-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-entrega-pesquisa-ao-presidente-da-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-entrega-pesquisa-ao-presidente-da-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-promove-almoco-com-prefeito-topazio-na-semana-dos-350-anos-da-capital/
https://floripasustentavel.com.br/plano-diretor-de-florianopolis-e-aprovado-em-segunda-sessao-na-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/plano-diretor-de-florianopolis-e-aprovado-em-segunda-sessao-na-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/plano-diretor-de-florianopolis-e-aprovado-em-segunda-sessao-na-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/viemos-a-colombia-descobrir-boas-praticas-para-aproveitarmos-em-florianopolis-diz-zena-becker/
https://floripasustentavel.com.br/viemos-a-colombia-descobrir-boas-praticas-para-aproveitarmos-em-florianopolis-diz-zena-becker/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-contra-a-intervencao-federal-e-entregue-nas-maos-do-prefeito-da-capital-pelo-movimento-floripa-sustentavel/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-contra-a-intervencao-federal-e-entregue-nas-maos-do-prefeito-da-capital-pelo-movimento-floripa-sustentavel/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-contra-a-intervencao-federal-e-entregue-nas-maos-do-prefeito-da-capital-pelo-movimento-floripa-sustentavel/
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HIPERLINK da matéria  no
texto sublinhado

NOTÍCIA DE DESTAQUE:

FLORIPA SUSTENTÁVEL ENTREGA
PESQUISA AO PRESIDENTE DA CÂMARA
DE VEREADORES 

O presidente da Câmara de Vereadores
da Capital João Cobalchini (UB)
conheceu na tarde desta quarta-feira (1)
pesquisa idealizada pelo Movimento
Floripa Sustentável e elaborada pelo
Instituto MAPA, que mostra como a
população de Florianópolis enxerga a
cidade.

A entrega do documento foi feita na
primeira visita do Movimento ao presidente
do Legislativo municipal – que assumiu o
cargo em janeiro – pelo fundador do Floripa
Sustentável, o publicitário Roberto Costa, e
um dos coordenadores do Movimento,
Daniel Leipnitz, que preside o Sapiens
Parque.
Cobalchini se interessou bastante pela
pesquisa que ouviu mais de 700 pessoas
ano passado e pretende levar o assunto
para o conhecimento dos vereadores.

https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-entrega-pesquisa-ao-presidente-da-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-entrega-pesquisa-ao-presidente-da-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-entrega-pesquisa-ao-presidente-da-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-entrega-pesquisa-ao-presidente-da-camara-de-vereadores/
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HIPERLINK da matéria  no
texto sublinhado

NOTÍCIA DE DESTAQUE:

FLORIPA SUSTENTÁVEL LANÇA
MANIFESTO EM FAVOR DO PLANO
DIRETOR DURANTE ALMOÇO COM
PREFEITO TOPÁZIO

Com a presença de mais de 100 pessoas,
entre empresários, lideranças
empresariais, profissionais liberais,
formadores de opinião, professores e
dirigentes de entidades comunitárias e
associativas, o Movimento Floripa
Sustentável realizou nesta segunda-feira
(20) o seu tradicional almoço anual com o
prefeito.

Durante o almoço, que abriu a semana
comemorativa aos 350 anos da Capital, o
Floripa Sustentável fez um balanço das
principais ações que realizou em 2022, bem
como apresentou os planos para este ano. O
coordenador Gérson Schmitt falou em nome
dos outros dois coordenadores do Movimento
(Daniel Leipnitz e Luiz Gonzaga Coelho) e
ressaltou as ações já realizadas: ações de
mudanças para a Atualização do Plano Diretor
de Floripa; participação na Missão Medellin;
pesquisa do Instituto Mapa sobre como Floripa
é vista por seus moradores; campanha a Favor
dos Ambulantes Legais; e o manifesto pela
Balneabilidade de Floripa.

Durante o almoço, que abriu a semana
comemorativa aos 350 anos da Capital, o
Floripa Sustentável fez um balanço das
principais ações que realizou em 2022, bem
como apresentou os planos para este ano. O
coordenador Gérson Schmitt falou em nome
dos outros dois coordenadores do
Movimento (Daniel Leipnitz e Luiz Gonzaga
Coelho) e ressaltou as ações já realizadas:
ações de mudanças para a Atualização do
Plano Diretor de Floripa; participação na
Missão Medellin; pesquisa do Instituto Mapa
sobre como Floripa é vista por seus
moradores; campanha a Favor dos
Ambulantes Legais; e o manifesto pela
Balneabilidade de Floripa.
“Para 2023, queremos focar em quatro
pilares: Gestão e Segurança Pública;
Unidades de Conservação; Planejamento e
Mobilidade Urbana; e Apoio a Políticas e
Ações que promovam o Desenvolvimento
Econômico e Social”, adiantou Schmitt.
Um dos fundadores do Floripa Sustentável,
Roberto Costa, fez a leitura de um Manifesto
do que se espera sejam os capítulos finais do
longo e vital processo de revisão do Plano
Diretor, que se arrasta há quase sete anos.

https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-promove-almoco-com-prefeito-topazio-na-semana-dos-350-anos-da-capital/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-promove-almoco-com-prefeito-topazio-na-semana-dos-350-anos-da-capital/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-promove-almoco-com-prefeito-topazio-na-semana-dos-350-anos-da-capital/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-promove-almoco-com-prefeito-topazio-na-semana-dos-350-anos-da-capital/
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HIPERLINK da matéria  no
texto sublinhado

NOTÍCIA DE DESTAQUE:

PLANO DIRETOR DE FLORIANÓPOLIS É
APROVADO EM SEGUNDA SESSÃO NA

CÂMARA DE VEREADORES

A Câmara de Vereadores de Florianópolis
aprovou o projeto de revisão do Plano
Diretor.

Foram 19 votos favoráveis e 4 contra a
proposta, placar idêntico ao da primeira
votação, realizada há cerca de um mês. Era
necessário o apoio de ao menos 16
parlamentares para a aprovação.
Foi uma segunda-feira de muita emoção, pois
a aprovação ocorreu depois da derrubada de
liminar, concedida domingo (23) pelo Plantão
do TJSC, que impedia a votação. A liminar foi
rejeitada pouco depois das 16h desta
segunda-feira, para quando estava previsto o
início da sessão ordinária que votaria o
projeto de revisão.

O Movimento Floripa Sustentável, criado em
agosto de 2017 e que reúne 44 entidades
representativas da comunidade catarinense,
comemorou a vitória da cidade. Afinal, a
aprovação do Plano Diretor é uma luta antiga
do Movimento e que se arrasta há quase sete
anos. 
No dia 20 de março, quando fez seu almoço
anual com o prefeito, o Floripa Sustentável
reforçou essa luta e fez a leitura de um
Manifesto defendendo o processo de revisão
do Plano Diretor, cujo conteúdo foi construído
a muitas mãos, contando com muita
participação popular nas audiências públicas,
oficinas de trabalho, sugestões pelo site e no
Conselho da Cidade.
O texto do Plano Diretor aprovado na Câmara
de Vereadores irá agora à sanção do prefeito
Topázio Neto para passar a valer.

https://floripasustentavel.com.br/plano-diretor-de-florianopolis-e-aprovado-em-segunda-sessao-na-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/plano-diretor-de-florianopolis-e-aprovado-em-segunda-sessao-na-camara-de-vereadores/
https://floripasustentavel.com.br/plano-diretor-de-florianopolis-e-aprovado-em-segunda-sessao-na-camara-de-vereadores/
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HIPERLINK da matéria  no
texto sublinhado

NOTÍCIA DE DESTAQUE:

MANIFESTO CONTRA A INTERVENÇÃO
FEDERAL É ENTREGUE NAS MÃOS DO
PREFEITO DA CAPITAL PELO MOVIMENTO
FLORIPA SUSTENTÁVEL

O Movimento Floripa Sustentável,
constituído por 45 entidades
representativas da comunidade
catarinense, foi até o Gabinete e entregou
ao Prefeito da Capital Topázio Neto o
manifesto “Um basta à intervenção
federal”, que tem por objetivo protestar
contra as recentes intervenções de órgãos
federais em obras da cidade, prestar
solidariedade e oferecer apoio técnico e
jurídico ao Município.

Luiz Gonzaga Coelho, coordenador do
Movimento Floripa Sustentável, abriu a
manifestação enaltecendo a importância do
evento e da ampla participação de entidades
no ato.
Na sequência, o Gerente de Articulação
Institucional da CDL Florianópolis, Hélio Leite,
leu o manifesto para todos os presentes.

 A abertura do documento ressalta que o
Movimento “vem a público manifestar a sua
mais profunda indignação com relação ao
recrudescimento das decisões, pareceres e
medidas dos órgãos da União em
Florianópolis, especialmente oriundas de
certos membros do Ministério Público Federal
(MPF) e da Justiça Federal que,
historicamente, exaram ações e decisões
contrárias aos interesses de toda a cidade,
dos seus trabalhadores, dos seus
empreendedores e das famílias que buscam
preservar o maior bem e ativo econômico que
aqui temos, além das pessoas: a Natureza”.
Após a leitura do manifesto, o Procurador
Geral do Município, Ubiraci Farias, falou sobre
as dificuldades impostas pela Justiça para
aprovar o projeto da Ponte da Lagoa da
Conceição. “A justiça mandou parar a obra e o
questionamento que fica é do porque eles não
respeitam e atropelam as decisões dos
órgãos legalmente constituídos para licenciar
e fiscalizar a obra”, pontuou o procurador.
O vereador Renato Gerske, que é morador da
Lagoa da Conceição há 43 anos, disse que
essa paralisação é feita por pura vaidade de
pessoas que não vivem naquele local. “Eu
acompanho de perto a decadência comercial
e ambiental da Lagoa. Se soubessem a
verdadeira necessidade de salvar a Lagoa de
baixo que está agonizando com um fundo de
lama e comprometendo a pesca artesanal,
não fariam isso”, pontuou.
O presidente da CDL de Florianópolis, Júlio
César Geremias, enfatizou sobre as decisões
tomadas pela Justiça de Santa Catarina, que
afetaram diretamente os moradores da Lagoa
da Conceição. “Não podemos mais aceitar
isso, é preciso dar um basta”, disse.

https://floripasustentavel.com.br/manifesto-contra-a-intervencao-federal-e-entregue-nas-maos-do-prefeito-da-capital-pelo-movimento-floripa-sustentavel/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-contra-a-intervencao-federal-e-entregue-nas-maos-do-prefeito-da-capital-pelo-movimento-floripa-sustentavel/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-contra-a-intervencao-federal-e-entregue-nas-maos-do-prefeito-da-capital-pelo-movimento-floripa-sustentavel/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-contra-a-intervencao-federal-e-entregue-nas-maos-do-prefeito-da-capital-pelo-movimento-floripa-sustentavel/
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Na sequência, o prefeito de Florianópolis,
Topázio Neto, disse que a obra da nova ponte
da Lagoa da Conceição possui todas as
licenças para sua construção, incluindo a
autorização da Capitania dos Portos, da
Superintendência do Patrimônio da União em
Santa Catarina – SPU e do Instituto de Meio
Ambiente de Santa Catarina – IMA.
O prefeito disse estar muito preocupado com
os prejuízos que a suspensão gera aos cofres
da prefeitura. “Nós estamos com um prejuízo
diário de R$ 50 mil. A empresa contratada para
realizar a obra não tem culpa e nós temos que
pagar. Além disso, essa intervenção pode
atrapalhar outra obra grande que temos pela
frente, que é a Marina da Beira-Mar Norte”,
disse o prefeito.
Para finalizar, o prefeito agradeceu a presença
de todos, enfatizou a importância da reunião e
disse que continuará lutando contra as
intervenções de órgãos federais em obras da
cidade. “A prefeitura não medirá esforços, nós
vamos continuar lutando”, finalizou.
Além do Prefeito de Florianópolis, do
Procurador Geral do Município, Presidente da
Câmara e dos Vereadores, outras instituições
também participaram da entrega do manifesto,
entre elas: CREA-SC – Conselho Regional de
Engenharia e Agronomia de Santa Catarina,
CDL de Florianópolis, ACIF – Associação
Comercial e Industrial de Florianópolis, ACE –
Associação Catarinense de Engenheiros,
Sindimóveis – Sindicato dos Corretores de
Imóveis do Estado de Santa Catarina,
Sinduscon Grande Florianópolis e Associação
dos Moradores da Lagoa da Conceição.
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

COMITIVA DE FLORIANÓPOLIS RETORNA
DE MISSÃO NA COLÔMBIA COM PROJETOS

A SEREM APLICADOS EM CURTO PRAZO

Com inúmeras ideias e planos inovadores
para a Capital catarinense, a Comitiva da
Prefeitura de Florianópolis e do Movimento
Floripa Sustentável retornou no final de
semana do evento “Missão Ecossistemas
de Inovação”, de Medellín, na Colômbia.

A equipe participou de diversas visitas e
reuniões durante toda a semana passada para
compreender os processos e as ferramentas
desenvolvidas que fizeram Medellín se destacar
no mundo através da tecnologia e inovação.

Para o coordenador do Movimento Floripa
Sustentável, Daniel Leipnitz, o evento foi muito
produtivo pois destacou a importância de ter
uma cultura cidadã, em que as pessoas estão
orgulhosas do trabalho que elas fazem. “Nós
conseguimos ter uma noção de como o
funcionalismo  público, as pessoas que
trabalham dentro da estrutura urbana, são
engajadas, conhecem o que estão fazendo e o
papel delas perante à

 sociedade. A base de tudo é o cidadão e, a
partir do cidadão, tem que ser montada todas
as políticas públicas.”, comenta.

A Comitiva retorna para Florianópolis com
projetos a serem aplicados em breve, como
afirma o coordenador. “Muitas coisas práticas
serão aplicadas em curto prazo na nossa
cidade, por todos os gestores, empresários e
lideranças públicas”.

Dentre os participantes, estavam
representando a Prefeitura de Florianópolis
Zena Becker – coordenadora de projetos
especiais, Michel Mittmann – secretário de
planejamento urbano e Fábio Botelho – Gestor
da Fundação Franklin Cascaes. Também foram
ao evento Marco Alberton, presidente do
Sinduscon Grande Florianópolis, Manuela
Vieira, da Câmara de Vereadores de
Florianópolis e a deputada estadual Paulinha –
representando a Assembleia Legislativa. Além
deles, participam gestores públicos,
empresários, arquitetos e professores
universitários.

Em breve, a comitiva se reunirá para discutir e
divulgar o balanço definitivo de todas as ideias
que poderão ser utilizadas em Florianópolis.

https://floripasustentavel.com.br/comitiva-de-florianopolis-retorna-de-missao-na-colombia-com-projetos-a-serem-aplicados-em-curto-prazo/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-de-florianopolis-retorna-de-missao-na-colombia-com-projetos-a-serem-aplicados-em-curto-prazo/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-de-florianopolis-retorna-de-missao-na-colombia-com-projetos-a-serem-aplicados-em-curto-prazo/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

PARA O FLORIPA SUSTENTÁVEL, O
SUMMIT CIDADES É ESSENCIAL PARA O
DESENVOLVIMENTO DOS MUNICÍPIOS

Referência em qualidade de vida, líder no
setor de tecnologia e dona de uma
natureza inigualável, Florianópolis sediou ,
a terceira edição do Summit Cidades.

Mais de 200 municípios de todas as regiões do
país estiveram no evento, que promove
debates sobre inovações nas parcerias entre o
poder público e privado. Teve três palcos
simultâneos com mais de 300 palestrantes,
além de espaços para networking, workshops
e feira de negócios. Tudo no Centrosul.
Um dos mantras do Summit Cidades, a
parceria do poder público com o privado é uma
marca que o Movimento Floripa Sustentável
defende, buscando fazer da Capital dos
catarinenses uma cidade cada vez mais
inclusiva.
 

Essa luta pela inclusão se dá através de
inúmeras ações, como a defesa do Plano
Diretor recém-aprovado, missões para
buscar experiências de gestão em outros
países, apoio experiências de gestão em
outros países, apoio ao Poder Municipal nas
obras que geram o desenvolvimento da
cidade. Para o Floripa Sustentável, o Summit
Cidades é um essencial para quem atua no
desenvolvimento de cidades. Por isso,
merece todo apoio.
O Summit Cidades é organizado pela
Fundação de Estudos e Pesquisas
Socioeconômicos (Fepese), do Consórcio de
Inovação na Gestão Pública (Ciga) e do
Consórcio Interfederativo de Santa Catarina
(Cincatarina). Além disso, o evento tem
correalização da Associação Catarinense de
Tecnologia (Acate), da Ordem dos
Advogados do Brasil Santa Catarina
(OAB/SC) e do Serviço Brasileiro de Apoio às
Micro e Pequenas Empresas (Sebrae), com
apoio institucional da Federação
Catarinense de Municípios (Fecam).

https://floripasustentavel.com.br/para-o-floripa-sustentavel-o-summit-cidades-e-essencial-para-o-desenvolvimento-dos-municipios/
https://floripasustentavel.com.br/para-o-floripa-sustentavel-o-summit-cidades-e-essencial-para-o-desenvolvimento-dos-municipios/
https://floripasustentavel.com.br/para-o-floripa-sustentavel-o-summit-cidades-e-essencial-para-o-desenvolvimento-dos-municipios/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

MANIFESTO EM DEFESA DO LITORAL:
NÃO À FAIXA DE 300 METROS COMO
“APP”

O movimento Floripa Sustentável,
constituído por 44 entidades
representativas da comunidade
catarinense e florianopolitana, veio
publicamente manifestar seu repúdio e
estranheza à determinação da Justiça que
obrigou o Instituto do Meio Ambiente (IMA)
a publicar uma nova portaria (nº 165/2023)
especificando como Área de Preservação
Ambiental (APP) toda caracterização de
restinga e, consequentemente da APP,
independentemente da existência de
vegetação, na faixa mínima de 300 metros,
medidos a partir da linha preamar máxima.

A decisão da magistrada Keila Garcia
simplesmente “congela” essa faixa de 300
metros nos 550 quilômetros do Litoral
catarinense, sem atentar para o que preconiza
e determina a Lei Federal ou mesmo o que são
“restingas” de acordo com definições
científicas.
 

 Ou seja, tal decisão leiga e simplista manda
que se pegue uma trena e se meça 300
metros a partir da linha preamar máxima – e
tudo isso se transforma em APP que não
pode sofrer qualquer intervenção.
Há de se louvar a pronta ação da própria
presidente do IMA, Sheila Martins Orbens
Meirelles que, diante da forte repercussão
na sociedade civil, contrária à determinação
judicial, se reuniu com o Procurador-Geral do
Estado e solicitou as providências
necessárias para que a própria PGE assuma
a adoção das medidas judiciais cabíveis.
Importante ressaltar que a intempestiva
decisão judicial prevê multa diária à
presidente do IMA em caso de
descumprimento dessa descabida sentença.
Diante desse quadro inusitado, o movimento
Floripa Sustentável apela aos poderes
Executivo, Legislativo e, especialmente, ao
Judiciário, para a imediata reversão da
decisão, em prol da população litorânea
catarinense e florianopolitana, assim como
de toda a cadeia produtiva estadual que
depende econômica e socialmente desse
enorme segmento que se encontra à beira
do mar.
No mesmo sentido, o movimento do Floripa
Sustentável, por meio da união de
competências de suas entidades
participantes, colocou-se à disposição do
poder público profissionais técnicos, seja na
área ambiental, jurídica ou urbanística, para
que possam colaborar na mais rápida
solução desse equívoco, que coloca insones
milhões de catarinenses e florianopolitanos.

https://floripasustentavel.com.br/manifesto-em-defesa-do-litoral-nao-a-faixa-de-300-metros-como-app/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-em-defesa-do-litoral-nao-a-faixa-de-300-metros-como-app/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-em-defesa-do-litoral-nao-a-faixa-de-300-metros-como-app/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

FLORIPA SUSTENTÁVEL ELEGEU NOVA
COORDENAÇÃO PARA COMANDAR O
MOVIMENTO ATÉ 2025

O Movimento Floripa Sustentável,
constituído por 44 entidades
representativas da comunidade
catarinense, elegeu a sua nova
coordenação. Pela nova estrutura, 10
representantes foram escolhidos para dar
seguimento aos trabalhos que vêm sendo
realizados pela entidade, que foi criada em
2017. O novo coordenador geral – até 2025 –
será o publicitário Roberto Costa.

Um dos fundadores do Movimento, Fernando
Marcondes de Mattos, presidiu a eleição e
explicou porque o Floripa Sustentável é vital
para o desenvolvimento da Capital: “O
Movimento consegue reunir inteligências e
competências para solucionar problemas
sérios que levariam muito tempo se fossem
depender exclusivamente do poder público, que
cada vez tem mais atribuições e dificuldade
para administrar”. 

 Marcondes completou parabenizando a nova
gestão pela união de pessoas “tão
competentes”.
Daniel Leipnitz, ex-coordenador do
Movimento, falou em nome dos outros dois
coordenadores que encerraram o ciclo na
entidade. “Precisamos trazer para
Florianópolis pessoas que estudam, que são
comprometidas com a cidade, pois desta
forma conseguiremos melhorar o município
e fazê-lo crescer de forma ordenada”,
afirma. Também foram exibidos, durante o
evento, vídeos dos ex-coordenadores
Gerson Schmitt e Luiz Gonzaga Coelho e de
outro fundador do Movimento Vinícius
Lummertz, que não puderam estar
presentes.
Para a coordenação geral do Floripa
Sustentável, foi eleito Roberto Costa,
representante do FloripAmanhã. Nas
coordenações institucionais ficaram
responsáveis: Fábio Queiroz (ACIF), Célio
Salles (CDL), Leandro “Mané” Ferrari
(FORTUR) e Daniel Dimas (SINDUSCON). E
como coordenadores setoriais foram eleitos
os seguintes membros: Neri dos Santos
(Desenvolvimento Econômico), Rode Martins
(Inclusão Social), Cássio Taniguchi
(Planejamento Urbano e Mobilidade),
Emerilson Gil Emerin (Preservação
Ambiental) e Rui Gonçalves (Tecnologia e
Inovação).
 

https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-elege-nova-coordenacao-para-comandar-o-movimento-ate-2025/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-elege-nova-coordenacao-para-comandar-o-movimento-ate-2025/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-elege-nova-coordenacao-para-comandar-o-movimento-ate-2025/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

O novo coordenador geral Roberto
Costa se comprometeu a abraçar todos
os segmentos em que o Floripa
Sustentável atua. “Quero dar
continuidade a este trabalho e me
comprometo a seguir acompanhando o
Plano Diretor e seus desdobramentos,
olhar com atenção para o saneamento
ambiental, estimular a capacitação
profissional para as áreas de turismo e
tecnologia e, principalmente, discutir os
temas que são os pilares do Movimento
com os especialistas das iniciativas
privadas e públicas”, afirma.

Daniel Leipnitz 
ex-coordenador do Movimento

Novo coordenador geral Roberto Costa
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

EMBARGO DA OBRA DA PONTE DA
LAGOA: MAIS UMA INTERVENÇÃO
FEDERAL QUE AMPLIA INSEGURANÇA
JURÍDICA NA CAPITAL

O movimento Floripa Sustentável,
constituído por 44 entidades da
comunidade catarinense e
florianopolitana, veio a público
manifestar mais uma vez sua
preocupação acerca das intervenções
dos órgãos federais na cidade de
Florianópolis e, neste momento, mais
especificamente, sobre o terceiro
embargo da obra da nova ponte da Lagoa
da Conceição pelo MPF e TRF4. Nossa
manifestação se pauta pelo princípio da
razoabilidade nas decisões do nosso
egrégio judiciário.

Obra devidamente licenciada, embasada por
estudos ambientais e reivindicada pela
comunidade local e pela imensa maioria dos
florianopolitanos, a nova ponte da Lagoa da
Conceição representa não apenas uma
solução de mobilidade, mas também uma
solução ambiental para esse patrimônio
natural que é um dos mais belos do planeta.

O Floripa Sustentável vem reiteradamente
fazendo ressalvas contra essas intervenções,
pelo prejuízo à sociedade e ineficácia de tais
ações para a gestão ambiental de nossa
cidade.
Há quase duas décadas essas intervenções
causam incalculáveis prejuízos a
Florianópolis: milhares de empregos
perdidos; bilhões em investimentos
cancelados; e milhões em perda de
arrecadação para aplicação em obras
fundamentais.
Mais uma vez colocamos à disposição da
cidade, da Prefeitura e da Câmara de
Vereadores, nosso corpo técnico, jurídico e
ambiental, para apoiar e mobilizar em favor da
mais urgente reversão desse embargo.
Ao mesmo tempo, aproveitamos para
parabenizar a Câmara Municipal pela proposta
de criação de uma Frente Parlamentar pela
Segurança Jurídica, a qual também conta
com todo o apoio das forças do nosso
movimento.

https://floripasustentavel.com.br/embargo-da-obra-da-ponte-da-lagoa-mais-uma-intervencao-federal-que-amplia-inseguranca-juridica-na-capital/
https://floripasustentavel.com.br/embargo-da-obra-da-ponte-da-lagoa-mais-uma-intervencao-federal-que-amplia-inseguranca-juridica-na-capital/
https://floripasustentavel.com.br/embargo-da-obra-da-ponte-da-lagoa-mais-uma-intervencao-federal-que-amplia-inseguranca-juridica-na-capital/
https://floripasustentavel.com.br/embargo-da-obra-da-ponte-da-lagoa-mais-uma-intervencao-federal-que-amplia-inseguranca-juridica-na-capital/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

PRIMEIRA REUNIÃO DA NOVA
COORDENAÇÃO DO FLORIPA
SUSTENTÁVEL DEBATEU OS PRÓXIMOS
PASSOS DO MOVIMENTO

Empossada a nova diretoria do
Movimento Floripa Sustentável,
constituído por 44 entidades
representativas da comunidade
catarinense, teve sua primeira reunião
de trabalho no dia (07/08), na sede da
empresa Alto Qi, no centro de
Florianópolis, para alinhar os trabalhos
da entidade nos próximos meses.

O coordenador geral do Movimento, o
publicitário Roberto Costa, comandou a
reunião e apresentou as principais pautas
que o FS deve trabalhar durante a gestão.
Segundo ele, essa primeira reunião serviu
para o grande grupo entender quais são os
objetivos do FS. “Nosso movimento é mais
estratégico do que tático e falamos sobre as
estratégias que vamos utilizar para discutir
os principais temas da Capital que
precisamos ficar atentos. E entre as cinco
grandes pautas, o Floripa Sustentável
elencou como prioritária o saneamento
básico”, adiantou.

Além de Roberto Costa, participaram da
reunião os coordenadores institucionais
Fábio Queiroz (representante da ACIF), Célio
Salles (da CDL), Leandro “Mané” Ferrari (da
FORTUR) e Daniel Dimas (do SINDUSCON), e
os coordenadores setoriais Neri dos Santos
(Desenvolvimento Econômico), Rode Martins
(Inclusão Social), Emerilson Gil Emerin
(Preservação Ambiental) e Rui Gonçalves
(Tecnologia e Inovação).

https://floripasustentavel.com.br/primeira-reuniao-da-nova-coordenacao-do-floripa-sustentavel-debate-os-proximos-passos-do-movimento/
https://floripasustentavel.com.br/primeira-reuniao-da-nova-coordenacao-do-floripa-sustentavel-debate-os-proximos-passos-do-movimento/
https://floripasustentavel.com.br/primeira-reuniao-da-nova-coordenacao-do-floripa-sustentavel-debate-os-proximos-passos-do-movimento/
https://floripasustentavel.com.br/primeira-reuniao-da-nova-coordenacao-do-floripa-sustentavel-debate-os-proximos-passos-do-movimento/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

MOVIMENTO FLORIPA SUSTENTÁVEL
PARTICIPOU DO FÓRUM 2050 DO GRUPO
ND

A nova diretoria do movimento Floripa
Sustentável esteve presente,
desempenhando um papel-chave no
Seminário, promovido pelo Fórum 2050
do Grupo ND e patrocinado pelo
SINDUSCON.

O evento, focou no novo Plano Diretor,
oportunidades e próximos passos até 2050.
O Floripa Sustentável esteve com quatro dos
seis painelistas do Seminário: Marco Aurélio
Alberton e Daniel Dimas (SINDUSCON), Neri
dos Santos (coordenador setorial de
Desenvolvimento Econômico) e Cássio
Taniguchi (coordenador setorial de
Planejamento Urbano e Mobilidade).

https://floripasustentavel.com.br/movimento-floripa-sustentavel-participa-do-forum-2050-do-grupo-nd/
https://floripasustentavel.com.br/movimento-floripa-sustentavel-participa-do-forum-2050-do-grupo-nd/
https://floripasustentavel.com.br/movimento-floripa-sustentavel-participa-do-forum-2050-do-grupo-nd/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

FLORIPA SUSTENTÁVEL: UNIDOS
SEREMOS MAIS FORTES

Quando em agosto de 2017 lançamos o
manifesto de fundação do nosso
movimento, com o slogan ‘Vamos pensar
Floripa de um jeito novo? ’ e quatro
pilares de atuação – preservação
ambiental, desenvolvimento social,
crescimento econômico e planejamento
urbano – houve muita gente que duvidou
não só dos nossos propósitos, mas
também do êxito da nossa missão.

Seis anos depois, o Floripa Sustentável e as
44 entidades da comunidade catarinense
que o integram é o sinônimo de uma grande
virada que a capital dos catarinenses deu e
está dando sobre terríveis prognósticos que
a assombravam. Há imensos e inúmeros
desafios a serem vencidos. Mas nos
preparamos técnica, política e
institucionalmente para enfrentá-los, pois
quando a sociedade civil é organizada, todas
as barreiras são ultrapassadas e o capital
social é coproduzido.

Tenho o dever de ressaltar aqui o papel fundamental
dos coordenadores que me antecederam, a
incansável Zena Becker, o Luciano Pinheiro e o trio
Gerson Schmitt, Daniel Leipnitz e Luiz Gonzaga
Coelho, e em nome deles agradeço nossos
fundadores, as entidades, empresas e pessoas físicas
que diariamente dão sua contribuição

Fundamental também o papel da imprensa em defesa
da nossa cidade e fica aqui nosso registro de gratidão
pela parceria.
Nesses seis anos, acumulamos sucessivas vitórias,
iniciativas e ações que o espaço deste artigo não me
permite enumerar. Mas uma delas é emblemática: a
aprovação da revisão do Plano Diretor, depois de
quase sete anos de luta.
Já definimos as prioridades da pauta do movimento
para os próximos dois anos: o acompanhamento da
regulamentação do novo Plano Diretor; o saneamento
e a balneabilidade; a formação profissional, com
mapeamento das necessidades de mão de obra
qualificada especialmente para a tecnologia e o
turismo; e estimular os programas de inclusão social,
principalmente a diminuição do déficit habitacional.
São grandes desafios. Por isso convidamos para fazer
parte do nosso primeiro comitê executivo um time de
experientes profi ssionais, técnicos e acadêmicos:
Fábio Queiroz (Acif), Célio Salles (CDL), Leandro
“Mané” Ferrari (Fortur), Daniel Dimas (Sinduscon), Neri
dos Santos (Desenvolvimento Econômico), Rode
Martins (Inclusão Social), Emerilson Gil Emerim
(Preservação Ambiental) Rui Gonçalves (Tecnologia e
Inovação) e Cássio Taniguchi (Planejamento Urbano e
Mobilidade).
Nossa responsabilidade é muito grande. Temos
consciência e elegemos nossas estratégias para que
tenham convergência para a inclusão social. Para isso
contamos, em primeiro lugar, com o principal
patrimônio de Florianópolis: sua gente. Unidos,
seremos fortes para vencer todos os desafios.

https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-unidos-seremos-mais-fortes/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-unidos-seremos-mais-fortes/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

COMITIVA BUSCOU INSPIRAÇÃO NO
RETROFIT DE SÃO PAULO PARA
REGENERAR CENTRO HISTÓRICO DE
FLORIPA

Representantes do Movimento Floripa
Sustentável (FS) e da Prefeitura Municipal de
Florianópolis estiveram em São Paulo para
conhecer de perto o programa Retrofit, que tem
como foco a revitalização de centros históricos
e a adaptação de prédios antigos para habitação
social. A Comitiva de Florianópolis foi buscar
referências para implementar um projeto de
Retrofit para a revitalização da região central da
Capital, especialmente o lado leste da Praça XV. 

Ao todo, 11 pessoas participaram da comitiva,
que foram ciceroneados pelo jornalista Raul
Juste Lores, que faz os programas “São Paulo na
Alturas” e “Floripa nas Alturas”. Dentre os
participantes, estavam o Prefeito de
Florianópolis Topázio Neto e os secretários
municipais Michel Mitmann (Planejamento e
Inteligência Urbana), Rafael Hanne (Transportes
e Infraestrutura) e Zena Becker (relações
institucionais e parcerias), o coordenador geral
do FS Roberto Costa, o coordenador institucional
da CDL no FS Célio Salles e o coordenador de
Desenvolvimento Econômico do FS, professor
Neri dos Santos, além dos empresários 

Valério Gomes, Fabrício Schveitzer, Marcelo
Gomes e Mariana Schwartz Gomes e a arquiteta
Ivanna Tomasi.
A regeneração urbana e Retrofits são tendência
mundial nas grandes cidades. “Fomos conhecer
essas iniciativas que estão sendo implementadas
no centro histórico de São Paulo, em parcerias
entre a iniciativa pública, a iniciativa privada e a
sociedade civil organizada. O desafio é fazer mais
pelas nossas cidades através de um negócio
sustentável”, explica Roberto Costa.
“O objetivo é adaptar e modernizar edifícios
antigos, sejam eles públicos ou privados, muitas
vezes abandonados e sem uso definido, para
atender à crescente necessidade habitacional,
particularmente habitação social, preservando as
características originais, a história do imóvel, bem
como adequando esse produto à legislação
vigente”, completa Neri dos Santos, que adianta
que por lá a experiência já está sendo
implementada.
A Comitiva visitou três edificações no centro
histórico de São Paulo, entre elas o Edifício
Martinelli. “Pudemos conversar e ouvir os
empresários paulistas que estão promovendo a
‘Regeneração Urbana’ por lá. Pudemos sentir a
dimensão do desafio numa cidade como São
Paulo, que tem centenas de prédios vazios no
centro, e, ao mesmo tempo, avaliar como
podemos regenerar o Centro Histórico de Floripa,
através de parcerias”, detalha Topázio Neto.
“São Paulo ou Floripa precisam encontrar formas
de ocupação de suas regiões centrais. Renovar
prédios antigos ou mudar a utilização de edifícios
existentes, passando de comercial para
residencial, é uma opção viável e que já está sendo
feita em São Paulo com sucesso”, finaliza o
prefeito.

https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

FLORIPA SUSTENTÁVEL FOI
PAINELISTA NO SEMINÁRIO DO GRUPO
ND SOBRE VOCAÇÃO NÁUTICA

O Movimento Floripa Sustentável (FS) esteve
presente no Seminário promovido pelo Fórum
2050 do Grupo ND, cujo tema foi  “Florianópolis:
Vocação Náutica”. 

O empresário Leandro “Mané” Ferrari,
coordenador institucional de Turismo no FS e
presidente da ACATMAR (Associação Náutica
Brasileira), foi um dos painelistas do evento,  
realizado no Auditório do Square SC.

Com foco nos desafios que Florianópolis
enfrenta no desenvolvimento da exploração
marítima de lazer, esportes e turismo, o
Seminário teve como temas: A nova era do
potencial náutico da Capital; Tradição marítima:
a linha do tempo da cidade; Os desafios para o
crescimento dos esportes; Os caminhos para um
ecossistema náutico de excelência em
Florianópolis; A exploração do turismo náutico
na Capital, além do panorama e das principais
tendências do país no setor.

https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

PRAÇA FORTE SÃO LUIZ: PROJETO DA
REGIÃO DE FLORIANÓPOLIS GANHOU
RECONHECIMENTO INTERNACIONAL

O projeto da Praça do Forte São Luiz foi indicado
para a Bienal Internacional de Paisagismo de
Barcelona, Espanha, em novembro. A viabilização
desta praça envolve três membros do Movimento
Floripa Sustentável: a FloripAmanhã, entidade
responsável pelo programa Adote uma Praça, a
Habitasul, empresa adotante do espaço que
investiu na construção da praça, e o shopping
Beiramar, que doou o projeto da praça.

https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

FLORIPA SUSTENTÁVEL BUSCOU  
INSPIRAÇÃO NO RETROFIT DA EUROPA
PARA REGENERAR CENTRO HISTÓRICO
DA CAPITAL

Após viajar para São Paulo para conhecer de perto o
programa Retrofit, que tem como foco a
revitalização de centros históricos e a adaptação de
prédios antigos para habitação social, o
coordenador de Desenvolvimento Econômico do
Movimento Floripa Sustentável, professor Neri dos
Santos, embarcou em uma nova experiência
Retrofit, dessa vez, em Portugal.

O objetivo das viagens – São Paulo e pela Europa – é
buscar referências para implementar um projeto de
Retrofit na revitalização da região central de
Florianópolis, especialmente o lado leste da Praça
XV. Uma forma inteligente de preservar o
patrimônio e dar nova vida a antigos espaços para
locais que são considerados símbolos da Capital.

Durante a viagem, em Lisboa, o professor
Neri visitou a MOURARIA, uma área muito
parecida com o Centro Leste de
Florianópolis, que era totalmente degradada
e que foi totalmente revitalizada, baseada no
Retrofit, projeto do saudoso professor
português de Cidades Humanas, Inteligentes
e Sustentáveis, Álvaro Oliveira. MOURARIA
se tornou um bairro de economia criativa,
totalmente ocupado por artistas e jovens
casais.
Em Porto, o professor visitou a revitalização
que está sendo implementada no Centro da
cidade e, também, na Ribeira, área às
margens do Rio Douro. Já em Aveiro, a visita
foi na ampla revitalização que está sendo
realizada em toda a área central da Cidade,
particularmente no entorno dos canais, que
é uma das suas maiores atrações.

https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
https://floripasustentavel.com.br/comitiva-busca-inspiracao-no-retrofit-de-sao-paulo-para-regenerar-centro-historico-de-floripa/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

IDEIAS EUROPEIAS SÃO CAPTADAS PELO
MOVIMENTO FLORIPA SUSTENTÁVEL
PARA AGREGAR VALOR AO TURISMO
NÁUTICO DA CAPITAL CATARINENSE

A cidade de Gênova, na Itália, é reconhecida como
a “casa” da indústria náutica devido a sua rica
história e cultura marítima.
Sabendo disso e após ter participado do Seminário
“Florianópolis: Vocação Náutica”, promovido pelo
Fórum 2050 do Grupo ND como painelista, o
empresário Leandro “Mané” Ferrari, coordenador
institucional de Turismo no Movimento Floripa
Sustentável e presidente da ACATMAR
(Associação Náutica Brasileira) embarcou para lá
em busca de novidades e experiências para a
Capital catarinense.

“Vim para a Gênova para conferir de perto as
novidades do setor náutico mundial e também
para ver as obras de revitalização da orla,
onde transformaram o centro de evento em
uma ilha, o colocando ainda mais perto do
mar, mostrando o quão importante é a
valorização da economia marítima nos pilares
da indústria do comércio, serviços e turismo”,
afirma Mané Ferrari.
O coordenador de Turismo do FS acredita
ainda que novos empregos e renda serão
gerados para as cidades que acreditarem
nessa nova economia. “Vamos explorar mais
essa área, trazer conceitos europeus para a
nossa Ilha e assim movimentar a economia
com o turismo náutico”, conclui.
Além disso, Mané Ferrari palestrou em uma
das maiores e mais importantes feiras
náuticas do mundo, o “Salão Náutico de
Gênova”, sobre o projeto “Limpeza dos Mares”
que nasceu em Florianópolis e já retirou mais
de 150 toneladas de lixo dos mares e que vem
sendo modelo para Itália. 

https://floripasustentavel.com.br/ideias-europeias-sao-captadas-pelo-movimento-floripa-sustentavel-para-agregar-valor-ao-turismo-nautico-da-capital-catarinense/
https://floripasustentavel.com.br/ideias-europeias-sao-captadas-pelo-movimento-floripa-sustentavel-para-agregar-valor-ao-turismo-nautico-da-capital-catarinense/
https://floripasustentavel.com.br/ideias-europeias-sao-captadas-pelo-movimento-floripa-sustentavel-para-agregar-valor-ao-turismo-nautico-da-capital-catarinense/
https://floripasustentavel.com.br/ideias-europeias-sao-captadas-pelo-movimento-floripa-sustentavel-para-agregar-valor-ao-turismo-nautico-da-capital-catarinense/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

FLORIPA SUSTENTÁVEL SE OPÕE À
AÇÃO DO MPF CONTRA AS QUADRAS DE
JURERÊ

O Movimento Floripa Sustentável é, e sempre será,
a favor da população. E indo ao encontro dessa
missão, não pode deixar de manifestar
insatisfação referente à ação do Ministério
Público Federal (MPF), que entende que a área
utilizada pelas quadras esportivas em Jurerê é de
restinga.
“Essa decisão fere a população de Florianópolis.
Não faz sentido que a comunidade não possa usar
um espaço, sobretudo para uso coletivo. “Tanto o
MPF quanto a Justiça Federal, de forma
sistemática, têm agido contra a população de
Florianópolis e o movimento Floripa Sustentável é
contra tudo aquilo que ofende a população”,
afirma o coordenador setorial de Desenvolvimento
Econômico do Floripa Sustentável, Neri dos
Santos.

O coordenador setorial de Meio Ambiente do
Floripa Sustentável, Emerilson Gil Emerim,
ressalta que as praias cumprem funções que
não se limitam à parte de recuperação
ambiental. Existem também as funções de
lazer, cultura, e a comunidade tem que se
sentir parte do ambiente para preservar.
“Jurerê é um exemplo disso. Tem mais de 70
mil metros quadrados de vegetação protetora
de praia recuperada por um projeto que deu
muito êxito. Então, há de se mesclar as
atividades e fazer um gerenciamento de praia,
porque não me parece que haja uma
maturidade de proibir as pessoas de ter o
mínimo de lazer nesses ambientes”, destaca.
“Não faz o menor sentido que a população não
possa usar um espaço, sobretudo para uso
coletivo. É uma decisão equivocada e vamos,
com toda certeza, nos manifestar contra”,
finaliza Neri dos Santos.

https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-se-opoe-a-acao-do-mpf-contra-as-quadras-de-jurere/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-se-opoe-a-acao-do-mpf-contra-as-quadras-de-jurere/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-se-opoe-a-acao-do-mpf-contra-as-quadras-de-jurere/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

FLORIPA SUSTENTÁVEL REALIZOU
ALMOÇO ESTRATÉGICO COM PALESTRA
DO JORNALISTA RAUL JUSTE LORES

O Movimento Floripa Sustentável realizou no dia 18
de outubro um almoço estratégico no Majestic
Palace Hotel. O encontro teve como destaque uma
palestra do jornalista Raul Juste Lores,
comentarista da CBN e dono do canal no YouTube
“São Paulo nas Alturas”, em que mostrou os
segredos e as belezas menos conhecidas da maior
cidade do país.

Durante a palestra “Floripa nas Alturas: Os
desafios para melhorar uma história de sucesso”,
o jornalista apresentou os principais tópicos de
uma pesquisa realizada recentemente sobre o
crescimento de Florianópolis para seu canal no
YouTube. Composta por quatro episódios, a série
aborda temas como mobilidade, saneamento,
tecnologia, arquitetura, gastronomia e segurança
na Capital catarinense.

Durante o almoço, o Floripa Sustentável fez
um balanço das principais ações realizadas
em 2023 e apresentou os planos para 2024. O
encontro contou  a presença do prefeito de
Florianópolis, Topázio Neto, além de
empresários, formadores de opinião e
convidados.
Criado em agosto de 2017, o Movimento
Floripa Sustentável é formado por quatro
pilares e eixos de atuação: Preservação
Ambiental, Crescimento Econômico,
Desenvolvimento Social e Planejamento
Urbano – todos com convergência para a
Inclusão Social. Reúne 44 entidades
representativas da comunidade catarinense e
é coordenado pelo publicitário Roberto Costa
e pelos coordenadores institucionais Fábio
Queiroz (ACIF), Célio Salles (CDL), Leandro
“Mané” Ferrari (FORTUR) e Daniel Dimas
(SINDUSCON). E como coordenadores
setoriais Neri dos Santos (Desenvolvimento
Econômico), Rode Martins (Inclusão Social),
Cássio Taniguchi (Planejamento Urbano e
Mobilidade), Emerilson Gil Emerin
(Preservação Ambiental) e Rui Gonçalves
(Tecnologia e Inovação).

https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-realiza-almoco-estrategico-com-palestra-do-jornalista-raul-juste-lores/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-realiza-almoco-estrategico-com-palestra-do-jornalista-raul-juste-lores/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-realiza-almoco-estrategico-com-palestra-do-jornalista-raul-juste-lores/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

REVITALIZAÇÃO DE CENTROS
HISTÓRICOS FOI TEMA DE EVENTO DO
FLORIPA SUSTENTÁVEL E PODE VIRAR
LEI MUNICIPAL

Em meio à tendência mundial de revitalização de
espaços urbanos, o Movimento Floripa
Sustentável reuniu líderes empresariais,
arquitetos e membros da Câmara de Vereadores
de Florianópolis para aprofundar estudos sobre
urbanização e retrofit.

Na capital catarinense, o tema ganha força em
novembro, quando a versão atualizada do projeto
sobre retrofit deve ser votada na Câmara dos
Vereadores. O encontro, realizado na sede da
AltoQi, contou com a participação do arquiteto
português André Mendes, que compartilhou sua
experiência com o desenvolvimento de projetos
nessa área em Lisboa.
A vereadora Manu Vieira (Novo) esteve presente
no evento e celebrou a criação de ambientes para
essas discussões sobre revitalização de espaços
públicos. Ela foi responsável por protocolar a
versão atualizada do projeto na Câmara de
Vereadores e que está em análise na Comissão de
Constituição e Justiça.

A iniciativa de promover o encontro veio após
uma série de estudos feitos pelo Floripa
Sustentável em São Paulo e na Europa.
Integrantes do Movimento buscaram
referências sobre como implementar projetos
de retrofit na revitalização da região central
da cidade, com o objetivo de preservar o
patrimônio e dar nova vida a antigos espaços
considerados símbolos na capital.

André Mendes, que veio a Florianópolis
participar do 5º BIM CREA-SC, congresso que
reuniu cerca de 400 engenheiros e arquitetos
na UFSC, falou sobre os projetos de
urbanização que estão sendo realizados em
Lisboa e deixou um conselho para Floripa:
“Todos os espaços a serem criados ou
revitalizados precisam ser pensados para
servir às pessoas e que sejam concebidos
para uso misto: comercial e residencial”.

https://floripasustentavel.com.br/revitalizacao-de-centros-historicos-e-tema-de-evento-do-floripa-sustentavel-e-pode-virar-lei-municipal/
https://floripasustentavel.com.br/revitalizacao-de-centros-historicos-e-tema-de-evento-do-floripa-sustentavel-e-pode-virar-lei-municipal/
https://floripasustentavel.com.br/revitalizacao-de-centros-historicos-e-tema-de-evento-do-floripa-sustentavel-e-pode-virar-lei-municipal/
https://floripasustentavel.com.br/revitalizacao-de-centros-historicos-e-tema-de-evento-do-floripa-sustentavel-e-pode-virar-lei-municipal/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

O coordenador geral do Movimento Floripa
Sustentável adiantou que novas visitas e
encontros como este irão acontecer.
“Lisboa e Florianópolis têm muitas coisas
em comum e vamos avançar nessa
aproximação”, garantiu.

Além da tramitação do projeto na Câmara e
de eventos, iniciativas de empresas
privadas também integram esse
movimento: é o caso do prédio da AltoQi,
que recebeu o encontro. A empresa, que
por muitos anos esteve na SC-401, famoso
ponto de inovação na capital, inaugurou
recentemente sua sede no antigo edifício
da Codesc. O imóvel foi totalmente
renovado com apoio das soluções da
empresa e recebeu certificação máxima
em empreendimento sustentável.
O presidente do conselho da AltoQi, Rui
Gonçalves, afirma que, com essa
movimentação, a AltoQi quer se posicionar
como uma referência na revitalização do
centro de Floripa. “Nosso prédio é o nosso
cartão de visitas, mas também é o símbolo
de que é possível recuperar espaços e
construir um centro histórico mais atrativo
para quem mora, trabalha e visita a nossa
cidade”.
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

FLORIPA RUMO AO MAR: FÓRUM TÉCNICO
CAPACITA PROFISSIONAIS DO SETOR
NÁUTICO NA CAPITAL

Caminhando rumo ao mar, com um olhar focado
nas possibilidades de retorno econômico e de
geração de empregos que o setor náutico pode
trazer para a Capital catarinense, empresários e
profissionais ligados ao segmento se reuniram no
III Fórum Técnico ACATMAR – 15 anos para
debater sobre como crescer e também para
aprender sobre o que há de mais moderno no
mercado.
Iniciativa da Associação Náutica Brasileira, o
evento foi realizado nesta terça-feira (31/10),
durante a Fenaostra, no CentroSul, em
Florianópolis, e reuniu mais de 150 participantes e
13 palestrantes de todo o Brasil.
O presidente da ACATMAR e coordenador da área
de Turismo representando o Fortur no Movimento
Floripa Sustentável, Leandro ‘Mané’ Ferrari,
afirma que a capacitação foi um sucesso. “Foi
uma verdadeira imersão e essa capacitação
representa um grande passo para que possamos
ter mão de obra qualificada para as possíveis
infraestruturas que estão sendo pensadas e
criadas em Florianópolis. 

As pessoas precisam entender que o setor
náutico não existe apenas quando a lancha
está no mar, mas há toda a cadeia produtiva
por trás”, explica.

O coordenador geral do Floripa Sustentável,
Roberto Costa, reforça a importância desse
evento: “A Marina Beira-Mar vai mudar todo o
perfil urbanístico, paisagístico e de turismo
em Florianópolis, criando milhares de novos
empregos, para os quais precisaremos de
mão de obra de alta qualidade, e essa
iniciativa da ACATMAR cumpre esse objetivo
de formação que tanto precisamos”.

https://floripasustentavel.com.br/floripa-rumo-ao-mar-forum-tecnico-capacita-profissionais-do-setor-nautico-na-capital/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-rumo-ao-mar-forum-tecnico-capacita-profissionais-do-setor-nautico-na-capital/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-rumo-ao-mar-forum-tecnico-capacita-profissionais-do-setor-nautico-na-capital/


R
el

at
ór

io
 A

nu
al

 d
e 

A
ti

vi
da

de
s 

- 2
02

3

HIPERLINK da matéria  no
texto sublinhado

NOTÍCIA DE DESTAQUE:

MANIFESTO PELA CONCESSÃO DE
SERVIÇOS ESSENCIAIS – GREVE DA
COMCAP: UM COMPLÔ CONTRA A CIDADE

Este foi o 14º manifesto contra greves abusivas
de serviços essenciais e de servidores públicos
que o Floripa Sustentável, movimento constituído
por 44 entidades da comunidade catarinense, faz
desde a sua fundação, em agosto de 2017. Ou
seja, são pelo menos duas paralisações por ano,
todas consideradas ilegais pela Justiça.
E, em todas elas, praticamente a mesma
estratégia perversa comandada por uma
minoritária elite sindical que manipula servidores
municipais e da Comcap: pegar a cidade de
surpresa, do dia para a noite, prejudicando mais
de meio milhão de pessoas que dependem desses
serviços para o seu dia a dia.
Mesmo com a grande revolta da população e os
prejuízos causados para a cidade, todas essas
paralisações tiveram mais um elemento comum:
o perdão às multas, demissões e a todas as
demais sanções a que o Sindicato e funcionários
faltantes deveriam ser submetidos. Trata-se pura
e simplesmente de IMPUNIDADE, e quem fica
impune, não teme em reincidir na infração.

https://floripasustentavel.com.br/manifesto-pela-concessao-de-servicos-essenciais-greve-da-comcap-um-complo-contra-a-cidade/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-pela-concessao-de-servicos-essenciais-greve-da-comcap-um-complo-contra-a-cidade/
https://floripasustentavel.com.br/manifesto-pela-concessao-de-servicos-essenciais-greve-da-comcap-um-complo-contra-a-cidade/
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NOTÍCIA DE DESTAQUE:

FLORIPA SUSTENTÁVEL FOI UM DOS
APOIADORES DA 40ª ETAPA DO “LIMPEZA
DOS MARES”

Com o objetivo de conscientizar as pessoas sobre
a importância da preservação dos oceanos e da
vida marinha, foi realizada na Lagoa da
Conceição, a 40ª etapa do projeto “Limpeza dos
Mares” – que já recolheu em sua história 162
toneladas de resíduos do fundo das águas, praias
e encostas. E no inicio da tarde ocorreu a regata
Limpeza dos Mares, nas modalidades Mini
Oceano, Windsurf e Wingfoil.

O programa fez parte da abertura de verão
2023/24 de Florianópolis, e o Movimento Floripa
Sustentável apoiou o evento juntamente com seu
coordenador de Turismo e presidente da
Associação Náutica Brasileira (Acatmar), Leandro
‘Mané’ Ferrari. “Teremos uma abertura do nosso
verão reunindo esporte, diversão e
conscientização”, resume ‘Mané’.

A Limpeza dos Mares é uma realização da
Acatmar, Mundo Mar e Acquanauta
Floripa e conta com o patrocínio
mantenedor do Fort Atacadista. A etapa
da Lagoa contou com a co-realização da
Avelisc e Aldeias da Conceição e tem o
apoio da Prefeitura Municipal de
Florianópolis, apoio institucional do
Movimento Floripa Sustentável, Capitania
dos Portos de SC – Marinha do Brasil,
Polícia Militar Ambiental SC, ICMBio,
Corpo de Bombeiro Militar de SC,
Programa Bandeira Azul, Soamar
Florianópolis e Iate Clube de Santa
Catarina – Veleiros da Ilha e apoio oficial
das empresas BoatLux, Netuno
Geradores, Água Rara, Marina Verde Mar,
Aldeia da Conceição, Sanautica, Marina
Atlântida, TransAcácio, Marina Blue Fox,
Scuna Açoriana e Marina Conceição.

https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-e-um-dos-apoiadores-da-40o-etapa-do-limpeza-dos-mares/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-e-um-dos-apoiadores-da-40o-etapa-do-limpeza-dos-mares/
https://floripasustentavel.com.br/floripa-sustentavel-e-um-dos-apoiadores-da-40o-etapa-do-limpeza-dos-mares/
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www.floripasustentavel.com.br

/floripasustentavel

/floripasustentavel.com.br

Floripa Sustentável

http://www.floripasustentavel.com.br/
https://www.instagram.com/floripasustentavel/
https://www.facebook.com/floripasustentavel.com.br
https://www.youtube.com/channel/UCGB3OD6mjseRqifUFzp2MMQ

